



Landeshauptstadt München, Direktorium
D-HA II / BA Geschäftsstelle Ost

Mobilitätsreferat

**Vorsitzender
Jörg Spengler**

E-Mail:
joerg.spengler@muenchen.de

Geschäftsstelle Ost:
Friedenstraße 40
81660 München
Telefon: (089) 233 - 61484
Telefax: (089) 233 – 989 61484
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 02.12.2022

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
BVI 1.2 / 11/22

Einrichtung einer Spielstraße Schneckenburger-/Kuglerstraße

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 5 hat in seiner Sitzung am 16.11.2022 folgendes einstimmig beschlossen:

Der BA schlägt auf Grund der Erfahrungen der Sommerstraße 2021, der Diskussionen und Ergebnisse der EinwohnerInnenversammlung und des Ortstermins eine zweigeteilte Vorgehensweise vor:

Kurzfristig soll das Spielangebot durch die Anlage einer provisorischen Spielstraße verbessert werden. Durch kurzfristige Maßnahmen soll die Verkehrssicherheit erhöht und dabei durch geeignete Maßnahmen die Lärmbelastung gering gehalten werden.

Mittelfristig soll der Spielplatz, wie bereits 2004 zugesagt, vergrößert und zusätzlich daneben ein kleiner Park gestaltet werden (siehe Skizze in der Anlage).

Allgemeine kurzfristige Maßnahmen:

Querungshilfen und Verkehr

Querungshilfen sollen

- an der Nordwestecke als Gehwegnasen ausgeführt werden, die Ecke so weit wie möglich verlangsamen (unter Berücksichtigung der Schleppkurven)
- an der Kreuzung Schneckenburger/Kuglerstraße durch Gehwegnasen oder Poller ausgeführt werden.

Die Geschwindigkeit in der Schneckenburger Straße soll reduziert werden, indem das Gehwegparken auf die Straße verlagert wird und die Straße so verengt wird.

In einem Verkehrsversuch soll geprüft werden, ob die Niggerstraße zwischen Schneckenburger Straße und Zumpestraße zu einer Einbahnstraße in nördliche Richtung umgewandelt werden kann. Das würde Schleichverkehr aus der Prinzregentenstraße aufhalten.

Die Durchfahrt für den Radverkehr soll frei bleiben.

Das Klinikum rechts der Isar soll angefragt werden, welche Ansprüche an die zukünftige Erschließung gestellt werden, insbesondere durch das neue MS-Zentrum.

Aufenthaltsmöglichkeiten

- die Gehwegnase an der Nordwestecke ermöglicht die Aufstellung einer Parkbank vor dem Nachbarschaftsgarten

- Die Westseite des Spielplatzes, die derzeit unansehnlichen Bewuchs aus Bodendeckern aufweist, soll zu einem ruhigen Aufenthaltsbereich für SeniorInnen umgestaltet werden, insbesondere an der Südwestecke

Bei der Planung soll der Seniorenbeirat eingebunden werden.

Lautes Spiel

Ballsportarten, Skaten und andere laute Spiele sollen am Schneckenburger Platz nicht gefördert werden. Stattdessen soll geprüft werden, was in dem kleinen Park am Prinzregentenbad möglich ist. Hierzu soll ein Ortstermin mit dem Gartenbaureferat abgehalten werden.

Es soll geprüft werden, ob bei der kurzfristigen provisorischen Umsetzung einer Spielstraße schalldämmende Maßnahmen, z.B. schalldämmender Bodenbelag möglich sind.

Schon derzeit ist die Nutzung des Spielplatzes zeitlich eingeschränkt das soll auch in Zukunft so bleiben.

Parken

Es sollen Behindertenparkplätze und Lieferzonen eingerichtet werden. Der UA erinnert an den Beschluss BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03627 (mehr Bewohnerparkplätze), der aber vom Mobilitätsreferat abgelehnt wird, solange es keine Parklizenz nördlich der Prinzregentenstraße gibt.

Spielplatz

Es wird angefragt, wann die nächste Sanierung des Spielplatzes ansteht, die mit einer umfassenden Umplanung des Platzes kombiniert werden könnte.

Inklusion

Die Planung soll inklusiv werden. Die Begehung fand zusammen mit dem Behindertenbeauftragten statt.

Mittelfristige Maßnahmen

- Bei der Verteilung des neuen Spielgerätes auf dem vergrößerten Spielplatz soll an Kleinkinder, aber auch an Grundschulkindern gedacht werden. Zur Schneckenburger Straße 14 und 16 hin soll ruhigeres Spiel vorgesehen werden. Dieser Bereich bietet sich auch dazu an, sich im Schatten aufzuhalten, wenn es heiß ist.
- Im westlichen neuentstehenden Sitzbereich soll mit schönen Anpflanzungen die Möglichkeit gegeben werden, sich am Nachmittag in die Sonne zu setzen - ein Treffpunkt für alle Generationen.
- Am westlichen Rand könnte der Zaun um einige Meter nach Osten verschoben werden. Die vorhandene Sandfläche wäre dann außerhalb und könnte zum Boulespiel genutzt werden.
- Aufstellen von Bänken, einer Tischtennisplatte, Anlage von Blumenrabatten

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Jörg Spengler
Vorsitzender im BA 5
Au-Haidhausen